

# Compte-rendu du 1<sup>er</sup> Conseil d'Ecole

## Mardi 8 novembre 2016

(Conseil ouvert à 18h00)

Présents :

*Mairie* : Mmes Lambert et Héraut, M. Chassin, M. Joyé

*Parents élus* : Mmes Gandré, Leynaert et Roquincourt, M. Peuch

*Enseignants* : Mmes Krywenskyj, Guillochon et Léger, M. Lavigne

*Personnel municipal* : Mme Guillot

### 1. Règlement intérieur voté à l'unanimité.

Règlement identique à celui de 2015-2016 mais un ajout : au bout de 3 retards, le portail ne sera pas ouvert en dehors des horaires d'ouverture.

Problème soulevé par Mme Krywenskyj : selon les consignes du ministère et le risque « attentat-intrusion », le portail ne doit pas être ouvert en dehors de ces horaires : [8h50- 9h00], [12h15 et 12h00 le mercredi], [13h50-14h00] et 16h00.

Monsieur le maire souligne la difficulté de faire respecter ces consignes.

Le règlement intérieur sera distribué aux parents : un coupon sera à signer pour attester de la lecture et de l'accord avec celui-ci.

Le règlement de la cour mis en place l'année dernière est reconduit.

Le personnel de mairie demande à ce que l'équipe enseignante réfléchisse à un règlement pour l'usage des vélos, karts et trottinettes.

### 2. Bilan de la rentrée 2016-2017 :

#### a) Effectifs :

PS	11	26
MS	7	
GS	8	
GS	11	22
CP	11	
CE1	12	20
CE2	8	
CM1	13	21
CM2	8	
	89	

91 en septembre, 93 en octobre, mais 4 départs début novembre.

#### b) Personnel communal :

- Sabine Guillot ATSEM en classe de PS-MS-GS + garderie le mercredi matin + TAP

TAP ☞ lundi : CE et CM 1h30

mardi : PS-MS 1h

jeudi : GS-CP 1h

Les TAP sont à la charge de la commune depuis la rentrée 2014 (réforme des rythmes scolaires).

- Sophie Héraut : cantine + garderie

- Stéphanie Soulard : cantine + TAP

- Fabienne Daniaud : cantine + entretien

- Jennifer Ramadou : bus + surveillance de la pause méridienne + bibliothèque

- Julien Lamoureux : contrat fini début novembre

- Florence Sylvestre : embauchée début novembre : surveillance de la pause méridienne + bibliothèque

- Patricia Auché : officiellement à la retraite depuis début novembre

☞ officiellement c'est donc une ouverture d'un poste d'ATSEM.

#### c) Travaux :

Dans l'été : réfection de la toiture du bâtiment des CE, travaux dans le logement de fonction afin d'y accueillir la garderie et les TAP.

Soucis de communication entre l'école et la mairie qui ont entraîné des retards dans les travaux et les ont fait courir jusqu'à la rentrée. Cf peintures de la classe de GS CP et du dortoir refaites dans l'urgence.

Pendant les vacances de la Toussaint, changement des fenêtres du bureau (nota : sans subvention), très appréciable

pour l'équipe enseignante et une meilleure isolation, deux portes remplacées sous le préau, divers petits travaux dans les classes. L'équipe enseignante remercie la mairie.

Installation des nouveaux systèmes d'alarme incendie et confinement (voir point 5).

Mme Krywenskyj propose de faire un point avant chaque conseil d'école, avec la mairie, en reprenant les conclusions du précédent conseil, afin d'éviter les problèmes de communication.

Pour les nouvelles toilettes : le permis de construire est prêt, l'appel d'offre se termine le 2 décembre 2016, les travaux pourront commencer ensuite, mais aucune certitude que cela se fasse avant l'été ; en attente des subventions.

### **3. Projets de classes :**

CM : pas de gros projet cette année. Sortie avec les CE le 17 novembre à Lascaux et au Thot, deux sorties mini-concerts : La boîte de jazz (avec les CE) et Ulysse.

GS-CP : mini-concert sur les contes : Histoire de loup, en lien avec la lecture des GS, mais dont bénéficient également les CP, méthode de lecture Ribambelle, dans laquelle les enfants étudient plusieurs albums. Accueil d'un auteur dans le cadre de Livres en Citadelle le 9 décembre.

CE : mini-concerts : La boîte de jazz (avec les CM), un après-midi avec Mozart, en octobre le Carnaval des animaux avec les PS-MS-GS. Étude de la préhistoire avec la sortie à Lascaux (avec les CM) et la visite de Pair non Pair en septembre. Rencontres musicales avec la classe de PS-MS-GS : rencontres de plusieurs classes avec un chant commun, un chant pour chaque classe et une création musicale, formation des enseignantes sur ce projet. Accueil d'un auteur dans le cadre de Livres en Citadelle le 9 décembre.

PS-MS-GS : mini-concert Le Carnaval des animaux en octobre (avec les CE), projet tour du monde : la mascotte de la classe est partie faire le tour du monde ; permet l'étude de différents pays. Le 23 novembre, un mercredi pays : matinée de cuisine et dégustation avec les parents pour conclure cette période (un à chaque période). Le potager n'est pas oublié. Rencontres musicales avec les CE. Accueil d'un auteur dans le cadre de Livres en Citadelle le 9 décembre. Gros projet: classe verte de 3 jours en juin sur l'île d'Oléron ; Mme Krywenskyj est en train de monter le dossier pédagogique et demande une subvention exceptionnelle à la mairie.

Remerciement pour l'usage du bus prêté par la mairie, sans cela les sorties seraient beaucoup plus coûteuses. Par exemple le bus pour la sortie du 17 novembre coûte 800 €.

### **4. Projet d'école :**

- Le projet 2016-2020 est en cours d'écriture. Donnezac a une situation particulière : dépend du collège de Saint Ciers mais tous les élèves ou presque vont au collège de Montendre qui dépend d'un autre département. On travaille sur un projet de réseau avec Saint Ciers mais sans y être.

3 axes retenus dans le projet de réseau :  
Partenariat et citoyenneté  
Parcours scolaire et évaluation  
Culture et projets culturels

- Développer le numérique à l'école ; il y a 6 ans l'école a fait partie du projet école numérique rurale : équipement d'un TBI et de 8 PC portables. Une partie du matériel est maintenant obsolète. L'équipe enseignante souhaite continuer à développer l'usage de ces outils. M. Croisant, informaticien en charge du parc informatique de l'école et de la commune, a parlé de subventions spécifiques que peut obtenir la mairie et d'un dossier à monter pour le Matice (responsable numérique Education Nationale). Il faudrait remplacer la classe mobile (8 PC), plus 1 portable enseignant relié au TBI, plus un pac Office, il faudrait aussi remplacer le projecteur du TBI de la classe de GS CP, installer un vidéo projecteur interactif utilisable avec un tableau blanc dans la classe des CE. Mr Croisant a effectué un devis d'un montant de 7200€. Le matériel ne peut être d'occasion : il doit être neuf et normé.
- Il y a un blog d'école avec un blog pour chaque classe, accessible avec des codes.

### **5. PPMS et sécurité :**

Intervention de Mme Krywenskyj dans les réunions de rentrée pour parler de la sécurité. Le PPMS (plan particulier de mise en sûreté) est lié aux risques de la commune : séisme, tempête, feu de forêt, auxquels il faut rajouter obligatoirement, pour toutes les écoles, le risque « attentat-intrusion ». C'est dans cette quête de mise en conformité que des nouveaux systèmes d'alarmes ont été mis en place : alarmes incendie dans chaque classe + bureau et garderie, reliées entre elles, boîtiers qui diffusent l'alarme partout.

Le déclencheur de l'alarme confinement est dans la classe de PS-MS-GS ; c'est une sonnerie différente de l'alarme incendie, pour spécifier le confinement, qui est également diffusée partout. Il manquait un signal pour l'alerte attentat intrusion : la directrice opte pour la corne de brume. Il en faudrait une dans chaque classe au moins.

Le 29/09, une réunion a eu lieu avec le sous-préfet et le commandant de gendarmerie relative à la sécurité dans les écoles. A été évoqué la parution d'un décret permettant un déblocage de fonds pour financer des travaux

relatifs à la sécurité dans les écoles. La mairie doit se positionner pour faire les demandes nécessaires.

3 exercices d'évacuation incendie auront lieu dans l'année ainsi que 2 exercices confinement et 2 exercices « se cacher » en cas d'attentat- intrusion.

La question du temps périscolaire se pose : le PPMS englobant ce temps-là, le portail doit être fermé. Le problème est que les parents viennent chercher leurs enfants sur une plage horaire étalée et que l'interphone et le système d'ouverture du portail sont dans la classe maternelle (et non dans la garderie). Les pistes envisagées : interphone dérivé sur le téléphone de Sophie, interphone dérivé dans la garderie, interphone portable...

Monsieur le maire indique que tous les autres portails de l'école vont être équipés de « cadenas pompier » (système permettant aux pompiers/secours d'ouvrir avec une clé unique) ; la directrice aura aussi cette clé.

#### **6. Dates importantes :**

- Cross : 19 octobre 2016, une soixantaine d'élèves ont participé, mais moins de monde que l'année dernière car ce n'était pas un jour férié. L'association Récré'Action a aidé dans l'organisation notamment en offrant un goûter aux enfants ainsi qu'un cadeau de participation.
- Le goûter de Noël offert par la Mairie est maintenu : vendredi 17 décembre. Récré'Action s'occupe de l'arrivée du père Noël.
- Carnaval : 10 mars 2017, pas de thème ou d'animation décidé encore. L'animation de cette année 2016 a plu à tout le monde.
- Kermesse : vendredi 30 juin 2017, plusieurs parents présents soulignent qu'il est dommage de changer le jour de la kermesse. L'équipe enseignante n'a pas encore réfléchi à la forme que prendra cette kermesse.
- Pique-nique des parents : vendredi 7 juillet

#### **7. Questions diverses :**

- Les parents élus demandent comment ceux qui le désirent pourraient s'impliquer plus dans la vie de l'école et donc dans la scolarité de leurs enfants.
  - ➔ Il y a Récré'Action qui organise des événements et participe à ceux de l'école. Monsieur Lavigne signale que certains élèves restent tard à la garderie et ne font pas leurs devoirs sur ce temps-là, peut-être aide aux devoirs ? Des accompagnateurs sont souvent sollicités pour les sorties. Aide pour la kermesse en général. Plus de retours de la part des parents seraient bienvenus également.
- Les GS-CP et les CE iront à la bibliothèque tous les mercredis matins, en alternance une semaine sur deux. Les CE commencent le 9 novembre.
- Les parents élus demandent comment se passent la transition pour les élèves de GS qui sont dans la classe de GS-CP.
  - ➔ Les GS de la classe de GS-CP s'adaptent bien à leur nouveau fonctionnement ; Madame Guillochon signale qu'elle va installer sous peu des ateliers autonomes dans sa classe, tels que les enfants connaissaient l'année passée.
- La mairie fait part d'un problème important d'impayés de factures cantine et garderie : il y a près de 5000€ cumulés depuis la mise en place de la facturation. Des mesures vont être prises par la mairie.

Fin du conseil à 20h.